

ACERCA DE LOS AUTORES

Fernando CANO VALLE

Médico cirujano con maestría en ciencias médicas por la UNAM; ha sido director de la Facultad de Medicina, presidente de la Comisión de Trabajo Académico del Consejo Universitario; fundador y coordinador del Núcleo de Derechos Humanos en el Instituto de Investigaciones Jurídicas, y secretario ejecutivo de la Academia Nacional de Bioética.

Ha fungido como director general del Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias. Es profesor de la Facultad de Medicina de la UNAM y miembro titular de la Academia Nacional de Medicina. Actualmente es Investigador en el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM.

Ha publicado varias obras, entre las que destacan: *Patología de la pleura; Epidemiología clínica; Percepciones acerca de la medicina y el derecho; Clonación humana* (coord.), y *Bioética. Temas humanísticos y jurídicos*.

José de J. VILLALPANDO CASAS

Médico cirujano por la UNAM, especialista certificado en endocrinología; maestría en ciencias, en el área de bioquímica en la UNAM e IMSS; se diplomó en enseñanza e investigación por el IMSS y en bioética por la Universidad Anáhuac. Ha sido profesor en la Facultad de Medicina y Facultad de Estudios Superiores Iztacala de la UNAM, en la Universidad La Salle y en la Escuela Superior de Medicina del IPN y de la UAM Xochimilco, tanto en el pregrado como en el posgrado. Ha desarrollado investigación en educación en el campo de la salud y cuenta con publicaciones especializadas en órganos de difusión nacional e internacional.

Es miembro de la Academia Nacional de Medicina y de otras asociaciones médicas. Se ha desempeñado como titular de la Subjefatura de Enseñanza del IMSS; director general de Enseñanza en Salud de la Secretaría de Salud, coordinador de la Comisión Interinstitucional para la Formación de Recursos Humanos para Salud, y preside los comités de Posgrado y Educación Continua y el de Pregrado y Servicio Social; director de enseñanza en el Instituto de Salud del Distrito Federal; director de Programas y Proyectos el Consejo de Salubridad General, de la Comisión Nacional de Bioética de la Secretaría de Salud y en el Instituto Nacional de Enferme-

dades Respiratorias. Actualmente es coordinador de Investigación en Educación de la Escuela Superior de Medicina del IPN.

Es miembro de los comités de Educación Continua, de Asuntos Internacionales y de Admisión de la Academia Nacional de Medicina, y representante en el Comité Normativo Nacional de Consejos de Especialidades Médicas. Además es integrante de los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior en México (ANUIES-SEP) y del Comité Técnico Consultivo de Medicina de la Dirección General de Profesiones de la Secretaría de Educación Pública.

Garbiñe SARUWATARI ZAVALA

Licenciada en derecho por la Universidad Iberoamericana; maestra en bioética y doctoranda en derechos humanos por la Universidad Nacional de Cuyo, en Mendoza, Argentina. Actualmente desempeña la jefatura del Departamento de Vinculación de la Comisión Nacional de Arbitraje Médico, México.